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LASANII'À LA PROPOSTA LA RACCOLTA 

Gorgoni guitla la Asl l.Jlce e spazi, i ragazzi 
ridisegnano la città 

Domenica (qn Quotidiano 
«Fissiomo le priorità» secondo libro dei proverbi 

~10apag.3 SOZZO alle pagg. 12 e 13 PRENOTALO IN EDICOLA 

Le rivelazioni del pentito Galati: siti individuati dall'alto. Gli scavi dal12 gennaio L'ANALISI 

Veleni interrati, ruspe in arri-vo Poveri Magi 
senza bussola 
nel Paese 
dell'emergenza 

LA SEllE lllf IWlEIII.ECCE 

Università islamica 
acquistati i suoli 
n progetto decolla 
L 'Università islamica si farà. 
Confime ha individuato il terre
no su cui sorgerà. Ieri mattina 
!"ultimo incontro e l'accordo tra 
la Confederazione delle imprese 
mediterranee e la società Aura 
srl proprietaria dei suoli. È un 
terreno di circa 25mila metri qua
QJ'ati. più di due ettari e mezzo. 
E situato a circa 200 metri dal
l"hotel "8più", non molto lonta
no dalla ;uperstrada per Brindisi. 

Si commcta a scavare per 
chiarire una volta per tutte se 
le campagne del Salento na
scondano effettivamente fusti 
con gli scarti della lavorazio
ne dei pellami, rifiuti altamen
te pericolosi. Fra il 12 e il 18 
gennaio, infatti, si scaverà tra 
Cutrofiano e Supersano per 
capire se il collaboratore di 
giustizia Silvano Galati abbia 
detto la verità quando ha rive
lato che la criminalità si sa
rebbe prestata anche a queste 
azioni. A beneficiarne le 
aziende, in particolare del cal
zaturiero, che in questo modo 
avrebbero abbattuto e di mol
to i costi per lo smaltimento 
dei rifiuti speciali. 

SPADA a pag. 17 li terreno su cui sorgerà MARINAZZO alle pagg. 22 e 23 
I'Univers~à 

Linchiesta sul raggiro alle compagnie assicurative: ancora sviluppi 

Falsi incidenti, usate per la truffa 
le targhe di ignari automobilisti 
l CAIO 

l domiciliari? 
«Una prigione» 
Evade da casa 
per andare in cella 

Apag. 29 

I_,.IIFESTA 

L'au. 

Banditi scatenati: 
quattro i colpi 
ma due rapinatori 
finiscono dentro 

Apag. 27 

Tra le auto coinvolte nei falsi 
incidenti c'erano anche quelle 
di ignari cittadini, usate per le 
truffe organizzate dalla presun
ta banda sgorninata l'altro ieri 
dagli agenti della polizia. Ad 
avere la disponibilità delle vet
ture di inconsapevoli automobi
listi erano ovviamente i carroz
zieri coinvolti nell'inchiesta, il 
cui ruolo non viene considerato 
affatto secondario dal gip Gio
vanni Gallo. l magistrati li riten
gono pienamente inseriti nel 
gruppo dedito a fare soldi ai 
danni delle assicurazioni. 

CELLINI a pag. 19 

Natale, solidarietà a tavola 
E il presepe è da premio Oscar 

Alle pagg. 6, 7, 11,30 e 31 

IL DOVERE 
DEllA SPERANZA 
di Antonio ERRICO 

111 ALTRO SCOITRO DOPO LA STRAGE: IU l fERili 

Violento tamponamento 
un'auto si ribalta: 
-nuovo dramma sulla 275 
Coinvolta la figlia del/' onorevole Ruggeri 
Ieri i funerali delle tre vittime di domenica 

Poteva essere un'altra tragedia, il bilancio è meno grave: due 
feriti. Ma lo scontro è ancora sulla 275, tra Scorrano e Muro, a 
pochi metri dal luogo dell'ultima strage, i tre morti di domenica 
scorsa. Due le auto coinvolte, una di queste si è ribaltata. Den
tro, la figlia dell'onorevole Salvatore Ruggeri. Nell'altra un vigi
lante. Entrambi sono finiti in ospedale. 

TARANTINO e DURANTE alle pagg. 14 e 15 

di Andrea R. CASTALDO 

D 
i questi tempi, è 
difficile avvistare 
la stella cometa e 
raggiungere Bet

lemme. La sensazione diffu
sa in materia di giustizia pe
nale è che si sia smarrita la 
bussola, navigando a vista 
nell'inseguire le emergenze, 
con un occhio ai sondaggi 
e gestendo demagogicamen
te gli umori di un'opinione 
pubblica disorientata e di 
fatto disinformata. Il rischio 
reale è avvitarsi in un vorti
ce cieco, segnando un pun
to di non-ritorno. Nell'ordi
ne: le indagini in tema di 
corruzione, la collusione 
evidente tra pubblica ammi
nistrazione e criminalità or
ganizzata, la crisi di credibi
lità della classe politica con
segnano un'immagine morti
ficante del Paese, deleteria 
per la perdita di chances di 
investimento e di attrazione 
di capitali esteri. 

Ma di fronte a un male 
endemico e conosciuto, la 
medicina appare un piace
bo. E consiste fondamental
mente in iniezioni di severi
tà procedurale e rigore san
zionatorio, peraltro sbandie
rate su ricetta e rinviate ad 
applicazioni future. Stupi
sce del resto la precarietà 
delle scelte di politica crimi
nale, di cui in un eccesso di 
finta democrazia si impadro
niscono burocrati e tecnici 
improvvisati, anziché riser
varle a giuristi esperti. Così 
il pendolo oscilla sistemati
camente una volta nella di
rezione del giustizialismo, 
un'altra sulla via dei prov
vedimenti demenziali. 

Continua a pag. 10 

Lerda, manca solo l'ufficialità 
E il Lecce ricomincia da tre 

Al LETTORI 
Quotidiano, come gli altri 
giornali, torna in edicola sa
bato 27 dicembre. A tutti i 
lettori i migliori auguri per 
un felice Natale. 

P robabilmente il senso auten
tico e profondo del Natale 

è nella condizione dell'attesa, 
e l'attesa molto spesso - forse 
sempre - si associa a un senti
mento di speranza. VE'C:CHIA TORRE 

Manca ancora l'annuncio ma 
Franco Lerda non può più es
sere considerato l'allenatore 
del Lecce. Prima di diramare 
la nota ufficiale dell'esonero 
la società salentina ha inten
zione di scegliere il sostituto. 
Candidati per prendere il po
sto dell'allenatore di Fossano 
sono, su tutti, Calori, Dionigi 
e Carboni. Oggi altra giorna
ta di ~olloqui a Milano tra la 
famiglia Tesoro, proprietaria 
del club, e lo stesso Calori. 

CONTE e DE GIORGI 
alle pagg. 42 e 43 Continua a pag. 10 Savino Tesoro e Franco Lerda 
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Scelti i direttori generali 
V endola: in primo ~iano 
i valori della legalità 
A Brindisi stop a Lagravinese, nominato Pasqualone 
e Finalmente. nel primo pome
riggio di ieri. la giunta regiona
k ha ufficializzato e presentato 
i nuovi direttori generali delle 
-\si nelle quali il contratto dei 
manager in .:ari.:a è scaduto a 
nu\o:mhre scorso. Il nuovo diret
tore della Asl di Bari è Vito 
:\tontanaro. Quello della Asl 
della provincia Barletta-An
dna-Trani (Bat) è Ottavio Nar
rac.:i. Nella Asl Brindisi è stato 
nominato Giuseppe Pasqualone. 
nella .-\si di Lecce Giovanni 
Gorgoni e in quella di Taranto 
Stefano Rossi. Finalmente. per
~.·hé le ultime ore sono state ac
compagnate da una approssima
tione dei vertici della Regione 
nel preparare e dare un suppor
In giuridico alle nomine. Sicché 
lunedì alle 19 il manager della 
.1,.,1 di Brindisi era Giuseppe Pa
"lualonc. alle .:!0 r incarico era 
pa"ato a Domenico Lagravine
,c ~ L'JU'a di una presunta in
c·ornpatibilità di Pasqualone (at
tualmente è amministratore uni
co Jella Sanitaservice della Bat) 
IL'Il alle 13 è tornato in auge de
finitivamente Pasqualone (libe
ro da incompatibilità). C'è chi 
dice che sul no a Lagravinese 
abbia pesato il suo passato di 
manager nella Asl di Brindisi 
dal 1996 al 2002. nominato dal
la giunta di centrodestra guidata 
da Salvatore Distaso. 

Il presidente Yendola ha 
spiegato a proposito di Pasqua
Ione che «era sorto un dubbio 
per la inconferibilità del suo in
carico visto il ruolo di ammini
stratore della Sanità Service 
Bat. Gli uffici hanno fatto un 
supplemento di studio di 8/9 
ore e questa mattina c'è stato 
un parere favorevole e ora ab
biamo certezza che non esiste 
una inconferibilità di incarico 
nei suoi confronti». «Abbiamo 
cercato••. ha aggiunto Yendola. 
.. dj compiere scelte che fossero 
nel segno della competenza pro
fes~ionale. della capacità mana
geriale. ma anche nel segno del
la moralità e della credibilità. 
Per il governatore «il malaffare 
nelle Asl è sottrazione di risor
'e .1gli ammalati. l'affarismo fa 
diminuire la risposta di salute e 
la moralità richiesta deveimper
meabilizzare le Asl dalle incur
sioni del sistema delle imprese 
e della politica••. Di più. La poli
tica deve stare lontana dalle 
Asl. perché <<essa è legittimata 
a intervenire sulle strategie e su 
quello che non va, non sulla ge
,uone. E i nuovi Dg saranno 
aiUtati nel compito che li atten
de dai nuovi bandi per la centra
le unica di acquisto. che non sa
rà un complemento di arredo. 
ma una risorsa strategica». 
. Per l'assessore Pentassuglia, 
m questo momento era fonda
mentale scegliere e scegliere be
ne per far fronte al bisogno di 
salute dei pugliesi. Non poteva
mo lasciare le Asl senza mana
ger nel pieno del loro mandato 
in questa fase delicata di attua
zione del Patto della salute do
po l'uscita a settembre dal Pia
no di rientro». «In questo siste
ma - ha concluso l'assessore -
abbiamo trovato le professionali
la 1mghun che dovranno affron
taro: principalmente tre sfide da 

risolvere: l'appropriatezza pre
scrittiva. la spesa farmaceutica 
e il settore protesi e ausili>>. 

Yendola ha ricordato che 
Stefano Rossi. nominato a Ta
ranto. «a Brindisi, con la Dg Pa
ola Ciannamea, ha rappresenta
to la bandiera della legalità in 
una Asl dove c'erano profili 
problematici importanti con un 
assedio affaristico radicato in 
profondità e per questo ha subi
to gravi auacchi personali. Mi 
spiace di essere rimasto solo 
con l'assessore a difenderlo. A 
Taranto sarà chiamato a gestire 
la dotazione di 200 milioni per 
il nuovo ospedale cittadino. mi-

LA SCHEDA 

di Oronzo MARTUCCI 

I conti della sanità sono in 
ordine: lo dicono i bilanci vali
dati dalla Corte dei conti, lo 
certifica l'agenzia di rating Mo
ody's, ne prendono atto gli stes
si esponenti dell'opposizione. 
Però ci sono tanti tasselli che 
non sono in ordine nella sanità 
pugliese. Lo stesso Tommaso 
Fiore, ispiratore delle politiche 
sanitarie del presidente Vendo
la dal 2005 al 2009 e assessore 
alle Politiche della salute dal 
febbraio 2009 al gennaio 2012, 
parla di rivoluzione passiva se 
non di fallimento nel governo 
della sanità degli ultimi IO an
ni. II governatore Vendola, ov
viamente. non si riconosce nel 
quadro della sanità evidenziato 
da Fiore. II governatore ricorda 
a Fiore «Cosa era il Policlinico, 
dove lavoravi nel 2005. e cosa 
è oggi••. 

Le opposizioni sono pronte 
a cavalcare tale polemica. «Le 
denunce, anzi le autodenunce 
dell'ex assessore Fiore sulle oc
casioni mancate in questi dieci 
anni di Governo della Regione 
Puglia sono molto gravi ma so
no anche assolutamente note 
specie a chi, come noi, sin dal 
primo giorno ha sostenuto che 
~arebbe bastato dar corso e se
guito alla riforma del sistema 

lioni che fanno gola ai comitati 
di affari e che bisogna blindare 
perché Taranto ha diritto al ri
scatto•. Di Ottavio Narracci (si
nora direttore sanitario nella 
Asl di Lecce) ha ricordato che 
<<dopo un esperienza di rodato 
amministratore nei rapporti con 
i tanti comuni della gigantesca 
Asl di Lecce, sarà apprezzato 
quale solido funzionario nella 
Bat•. A proposito di Giuseppe 
Pasqualone, amministratore uni
co della Sanità Service della 
Bat, ha detto che «riuscirà ad al
lontanare quel che va allontana
to dalla gestione della Asl Brin
disi per il suo rilancio, dopo un 
cambio forte di guida». 

Yendola ha infine commenta
to le affermazioni dell'ex asses
sore alla sanità Tommaso Fiore 
che ha parlato do governo della 
sanità all'ombra del cesarismo 
o del trasformismo: <<Sono stupi
to dall'eccesso autocritico di 
Tommaso Fiore, una delle per
sonalità più influenti della sani
tà pugliese. Sulle sue critiche, 
ad esempio so cosa era il Poli
clinico di Bari dove lui operava 
nel 2005 e so cosa è oggi: in
somma so da dove siamo partiti 
e oggi so che stiamo per aprire 
in Puglia - ad esempio - uno 
dei sei centri esistenti al mondo 
sull'invecchiamento attivo». 

O.Mart. 

SQUADRA 
Il presidente 

Vendola durante 
la conferenza 
stampa di ieri 

insieme 
all'assessore 

Donato 
Pentassuglia ha 

sottolineato che i 
direttori generali 

sono una squadra 
che avrà come 

riferimento 
i valori della 

legalità e della 
moralità 

LE NOrtW NEL GIWIJE SAI.ENT8 

Lecce 
Giovanni Gorgoni 
manager in arrivo dalla Bat 

Alla guida della Asl di Lecce 
la giunta regionale ha nomina
to Giovanni Gorgoni, di origini 
salentine. Gorgoni dal giugno 
20 Il ha guidato la Asl Bat con 
il pieno sostegno della giunta. 

Taranto 
Incarico con lode 
per Stefano Rossi 

Stefano Rossi è stato promosso 
alla guida della Asl di Taranto, 
una delle più problematiche. 
Rossi per 3 anni è stato diretto
re amministrativo a Brindisi. 
E' stato lodato da Vendola. 

Brindisi 
Pasqualone per completare 
la pulizia awiata nella Asl 

Giuseppe Pasqualone, è stato 
promosso alla guida della Asl 
di Brindisi dopo aver ricoperto 
l'incarico di amministratore uni
co della Sanitaservice della pro
vincia Bat con grande rigore. 

La Puglia è passata da un disavanzo di 332 milioni a un utile di 5,3 milioni 

Conti in ordine con il visto di Moody' s . . . . . ' . 
1 servm samtan pero sono ancora carenti 
già avviata da noi>>, sottolinea 
l'onorevole Rocco Palese, asses
sore al Bilancio dal 2000 al 
2005 e poi capogruppo di For
za Italia in Consiglio. 

Ci sono verità nelle parole 
di tutti. n percono di riorganiz
zazione del sistema che ha por
tato la Puglia per due anni di fi
la a chiudere i conti della sani
tà in attivo (4 milioni circa nel 
2012, 5,3 nel 2013, mentre an
che per il 2014 ci dovrebbe es
sere analogo risultato) è una 
performance che non va sotto
valutata. l 332 milioni di euro 
di disavanzo di gestione accu
mulato nel 2010 danno l'idea 
di un baratro nel quale era fini
to il sistema sanitario pugliese. 
Ora contro quel baratro è stato 
posto un argine costruito attra
verso il piano di rientro e la 
riorganizzazione ospedaliera 
che hanno comportato la chiusu
ra di 22 piccoli ospedali, il pa
gamento del ticket di un euro 
su ogni ricetta farmaceutica, il 
blocco del tum over con la fuo
ruscita per pensionamento di ol
tre 5 mila unità nel giro di tre 

anni senza alcuna sostituzione. 
L'ar~ne costruito con il pia

no di nentro è stato rafforzato 
anche con l'applicazione del-

~:a~ior:!:u= s~fe0r!e <~ 
reddito nel 2013) che più di 
qualcuno (nella maggioranza e 
nell'opposizione) vorrebbe eli
minare. Però il governo regiona
le ritiene che le risone dell'ad-

21106 

2101 

20117 

21111 

2.e 

2011 

2011 ·~ 

2012 

2013 

dizionale lrpef regionale non 
servono ormai a coprire il disa
vanzo della sanità (perché non 
c'è disavanzo) ma quelle entra
te sono necessarie per garantire 
servizi su altri fronti, in partico
lare sul fronte delle politiche so
ciali e di sostegno alle fasce de
boli per i quali i trasferimenti 
dello Stato sono di fano stati az
zerati. Restano le criticità lega-

-309.080.000 euro 

-210.811.000-

-2M.4451180 ... 

-219.594.000 euro 

-280.845-000 IUI'8 

-312-706.8110 .... 

·108.350.000IIIAI 

+3.1151.0110 ... 

+5..300.000 811111 

~ 

~i ~i:di~~- Cj~~a et~:~~ 
collegate al mancato rispetto de
gli impegni assunti dalla Regio
ne al momento della chiusura 
dei piccoli ospedali. L'impe~o 
era: si chiudono gli osg:;dah. si 

r~~~:dicfn~~~rri~ri~:~o~= 
~~~~ls~j ~~cFni~ ~~::.e~~ 
tempo stanno emergendo vec
chie criticità che sembravano 
sotto controllo. La spesa farma
ceutica sta uscendo dagli argini 
e le liste di attesa si stanno al
lungando sempre di più dopo 
un periodo durante il quale la 
sperimentazione attuata con le 
strutture di diagnostica in fun
zione sino a mezzanotte e nei 
giorni di sabato e domenica ave
va dato buoni risultati. L'asses
sore Pentassuglia dice che spes
so le liste d1 attesa sono provo
cate da un utilizzo improprio 
dei codici utilizzati dai medici 

~~ ~~ fl~~~~~~~.· ~;à ~nf::~~ 
mento su cui assessore. nuovi 
manager e medici generici do
vranno lavorare sodo nelle pros
Sime settimane. 
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L'INTERVISTA 

di Madd81eoa MONGIÒ 

<<Ripano dalle esperienze po
sitive che abbiamo sperimenta
to a Barletta». Pone la prima 
pietra, Giovanni Gorgoni, neo 
direttore della Asl di Lecce che 
non nasconde l'orgoglio per 
quel che è stato realizzato nella 
Asl Bat, sotto il suo governo: 
«Siamo considerati un esempio 
di eccellenza». E lancia le pri
me idee: convenzioni con medi
ci e pediatri di famiglia per de
congestionare i Pronto soccorso 
.: priorità al cantiere del nuovo 
Fazzi. 

L'abbiamo vista altalenare 
tra Brindisi, Lecce e Bat, 
per un'eventuale rk:oaler
ma. Quando ba saputo cbe 
sarebbe stato nominato al· 
la Asl eU Lecce? 
«L'ho saputo ieri, ma qual

che mese fa mi era stato chie
~to se avessi delle preclusioni 
per l'eventuale riconferma nel
la Bat - in molte regioni la lun
ga permanenza è ritenuta un va
lore - o se fossi disponibile ad 
J~.:ceuare una sorta di promozio
no.: • .: cosi io considero la mia 
venuta nella Asl salentina. Non 
hu posto preferenze e ho chiari
tu che vorrei ~:~sere una risorsa 
,. non un vincolo, ma non na
'londo che questa nomina mi 
lu,inga ... 

Chi l'afliancherà? 
•<Non ne ho idea. La Regio

ne Puglia ha albi specifici per i 
direllori sanitari e amministrati
\ L Certamente ho chiesto asso
luta libertà nella scelta. come 
feci anche tre anni fa quando 
fui nominato alla Bat, e l'ho ot
tenuta ancora una volta». 

A quando l'insediamento? 
"Presllssimo. Sicuramente 

'aremo nominati commissari 
'traurdinari, sino alla Conferen-

....... .:tE NIIIIIDU.I 

Barbanente: insieme ai Comuni 
per ·contrastare l'emergenza abitativa 

parUIOCWI, per determinare l 
criteri per l'lldtulaae delle 
Apmle per la lecaloqe, • tal 
propollto ba .......... 
~elle queste llano 

IU lalla bdercomuaale 
in linea COli la dlmealioae del 
mercato altitath'o-. 
cln questo IDOIIlento storico, • 
ba detto D pi"'IUdeate ADd Gino 
Perroae - ,- ..re stratep:o 
anche per rUaadare l'economia 
puntando _. una edUizla IOdale, 
!JOiteDlbile e ambientale, 
attraver. la rlquaiUicazloae 
urbua e la rlpaeraziolle 
edllbla.'' 

AGENZE 
L'assessora al 

territorio Angela 
Barbanenle ha 
annunciato che 

da gennaio si 
lavorerà ala 

creazione delle 
agenzie per la 

locazione 

<<Poche, ma chiare, priorità 
e confronto con i medici>> 
Il nuovo manager salentino.· nel nord della Puglia nwdello d'eccellenza 

Giovanni 
Gorgoni ieri 
duràla 

confef'enza 
stampa di 

presentazione 
dei rnanaqer Asl 

orgamzzata, 
dopo la decisiva 
seduta di giunta 

regionale, dal 
presidente Nichi 

Vendola.ll 
governatore ci 

ha tenuto a 
presentare uno 
per uno i nuovi 

direttori generali 

za dei sindaci, e immediata
mente dopo direttori generali. 
È la stessa soluzione che fu 
adottata per i precedenti incari
chi perché ci consente di avere 
un più ampio margine gestiona
le». 

Da cosa riparte? 

CII È 

Enfant prodige 
è un esperto 
del settore 

~ 
Tra i progetti in cantiere 

le convenzioni con pediatri e medici 
per decongestionare 

i pronto soccorso 

~ 
Questa è un'azienda molto grande 

e altrettanto complessa: 
scegliamo cinque punti chiave 

su cui puntare nei prossimi tre anni 
«Replicherò le esperienze 

positive che abbiamo sperimen
tato nella Asl Bat, ma si tratta 
di un punto di partenza. poi bi
sognerà darsi delle priorità. La 
Asl di Lecce è un'azienda sani
taria molto grande e ha biso
gno di priorità precise: cinque 

cose su cui si vuole P.Untare 
per i prossimi tre armi. È trop
po velleitario pensare di poter 
fare tutto: si finisce per fare po
co o male». 

«li modello dialettico di in
terlocuzione con i medici e i 
pediatri di famiglia. Abbiamo 
registrato un successo impor
tante con i pediatri in Pronto 
soccorso. nei festivi e prefesti
vi. In quei giorni in Pronto soc
corso arrivano bambini che per 

Quali sono le esperienze 
positive che intende repli
care a Lecce? 

e NIIO in Svizzera oell971 da e . . salenti
Di. Oiov.U Ocqolii li occupa ~ quiadicj 
-.i di ••:1:: auitlrio. Si ~ formato .a·u...._. ~di Mitaoo, lime ba conse-

C:::=.-,::---.~= lllitpe: 
di ........ COllO~ ...J::: 
rio ed UD mata exec:utive in mauapmeat delle 
azieDde llllitarie. Ha lavonto nel settore della sa
nitl come consulente direzionale, docente univer
sitario, mauager privato e 111808J~ pubblico. 

Nel 1998 diveuta responsabiJe operativo del 

settDre Degenze e Blocchi Operatori dell'Istituto 
Clinico Humanitas di Rozzauo e dal 2(XX) diretto
re fiDaaziario dell'Ausl di Viterbo, di cui CIU'8 la 
riorgalliz:razioee coalllbile ed avvia un premiato 
Jl'OI'IOO di buab.u ~· Dopo ... tnve 
ritomo al ~-- opmtUVO delle c:aa.e ope
ratarie, oe~lalc:ia Viterbo per JIIIII8R all'Au
sl di "Roma E" dove~ direttore dei servizi l 'sti
co-albergbieri delle 7S sedi aziendali. Nell~e 
2011 diventa direttore dell'Area Risorse Finanzia
rie e Acquisizione Beni e Servizi deii'Ausl di "Ro
ma A". Negli ultimi anni ~ stato dg dell'Asl Bat. 

abitudini alimentari o ludicbe 
presentano criticità: la presen
z,a dei pediatri di famiglia ridu
ce i ricoveri inappropriati e fa 
respirare i pediatti ospedalieri 
che possono dedicarsi ai picco
li pazienti presenti in reparto». 

Per fare questo servono 
foncU. 
«Sicuramente, ma noi abbia

mo verificato che l' investimen
to iniziale torna, poi. in termi
ni di risparmio per la minore 
spesa farmaceutica e per il ca
lo dei ricoveri inappropriati. 
Grazie al progetto di telecardio
logia possono essere sottoposti 
a elettrocardiogramma, nello 
studio del medico di famiglia. 
i pazienti cronici. Il tracciato 
viene refertato online dal medi
co ospedaliero che valuta se è 
necessaria la visita cardiaca: 
nell'85% dei casi, nella Bat, si 
è riscontrato che non c'era que
sta necessità. Come pure si 
può dare una migliore risposta 
ai malati cronici con il "care 
manager", cioè un infermiere 
specializzato per seguire chi 
soffre di scompenso cardiaco. 
diabete, ipertensione e bronco
patia. n paziente deve portare 
solo le impegnative e in un 
giorno può fare tutti gli esami 
che vengono prenotati e gestiti 
dal care manager». 

Cosa ha lasciato alle sue 
spalle e cosa vede davanti 
a sé? 
«Lascio un'azienda più age

vole da gestire e con la fama 
di eccellenza. lo, conoscendo 
la verità, so che ci sono ancora 
delle cose che non siamo riu
sciti a fare perché è mancato il 
tempo. Davanti a me? La Asl 
di Lecce è un· azienda di gran
di dimensioni e mi preoccupa 
il poter essere rallentato nel 
mio lavoro per poter dare 
ascolto a tutti». 
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fenne ottenute allora con un'at
trezzatura meno sofisticata di 
quella impiegata nei più recen
ti sorvoli. Ed è vero anche che 
per riaprire l'inchiesta si è do
vuto superare l'equivoco che 
ci fosse stato già un processo 
con condanna passata in giudi
cato dell'imprenditore indicato 
dal collaboratore di giustizia 
come colui che avrebbe chie
sto aiuto alla manovalanza del
la criminalità del Basso Salen
to per sbarazzarsi degli scarti 
della lavorazione del calzaturie
ro: se un vertice di novembre 
dell'anno scorso si concluse 
con la decisione di non dar al-

cun seguito investigativo alle 
dichiarazioni di Galati come a 
quelle del pentito di camorra 
Carmine Schiavone (che parlò 
di rifiuti pericolosi sotterrati 
nella zona di Otranto), in se
guito si scopri che il processo 
aveva riguardato fatti diversi 
da quelli rivelati dal collabora
tore di giustizia salentino. 

Dunque la verità si potrà 
toccare con mano dopo un an
no e quattro mesi da quel pri
mo vertice. La verità che vuo
le conoscere chi da quelle par
ti ci vive, chi lavora e chi ha il 
dovere di tutelare il territorio e 
la salute. 

QUOtidfiiiò -
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L'INTERVISTA Il procuratore aggiunto che coordina le indagini sull'ambiente 

Cillo: <<E' il momento 
di dare risposte certe>> 
Individuate anomalie.· «Ma la situazione è sotto controllo» 
e «Gli accertamenti scientifici 
sono finiti, è arrivato il mo
mento di dare risposte più pre
cise. Abbiamo individuato del
le anomalie, per questo si ren
de necessario andare a fondo. 
Scavare». Il procuratore ag
giunto Ennio Cillo seguirà di 
persona gli scavi in contrada 
"Masseria Li Belli" fra Super
sano e Cutrofiano per mettere 
il sigillo a un'inchiesta che, 
pur con qualche intoppo, sta 
per giungere al momento della 
verità. 

Se n'è parlato nel vertice di 
ieri mattina in Procura che tut
tavia ha interessato anche gli 
altri siti finiti sotto la lente di 
ingradimento della magistratu
ra del pool "reati ambientali", 
dei carabinieri del Noe (Nu
cleo operativo ecologico), del
la Forestale e della Guardia di 
finanza. 

«Abbiamo fatto il punto e 
possiamo dire di avere la situa
zione sotto controllo», chiari
sce il magistrato. «Il lavoro 
svolto in questi mesi e il meto
do basato sugli accertamenti 
scientifici ci forniscono oggi 
un quadro che oserei dire non 
allarmante. Gli scavi è vero 
che hanno svelato talvolta rifiu
ti di derivazione industriale ed 
in particolare del calzaturiero, 
ma si tratta di casi isolati. E in 
una discarica abusiva, scoperta 

recentemente, sono state già 
avviate le bonifiche». 

Il procuratore aggiunto Cii
lo si riferisce a contrada Pozzo 
Volito di Patù dove i carabinie
ri del Noe trovarono scarti di 

D punto 
Nell'incontro di ieri è stata 
messa a fuoco l'intera 
attività di monitoraggio 
del territorio salentino 

lavorazione dei calzaturifici. I 
proprietari stanno facendo ri
muovere tutto a loro spese, ma 
è vero anche che nella vicina 
Giuliano (frazione di Gagliano 
del Capo) proprio venerdl del
la scorsa settimana è stato indi
viduato un altro cimitero di 
pellami. E l'elenco sembra de
stinato ad allungarsi sulla scor
te delle rivelazioni che man 
mano stanno ricevendo gli in
vestigatori. 

L'altro fronte ambientale di 
particolare interesse in questi 
mesi è quello delle discariche 
di Tricase e di Alessano attra
versato dal passaggio del pro-

Accanto, 
il procuratore 
aggiunto 
Ennio Cillo. 
Coordina il pool 
dei magistrati 
che indaga 
sui reati 
contro l'ambiente 
e per questo segue 
tutte le inchieste 
che stanno 
svelando 
discariche abusive 
contenenti 
gli scarti 
delle lavorazioni 
dei calzaturifici 

getto di raddoppio della Ma
glie-Leuca. Le inchieste con
dotte dal pubblico ministero El
sa Valeria Mignone si pongo
no l'obiettivo di bonificare 
quelle tonnellate di rifiuti tom
bati negli ultimi 30 anni ma an
che di stabilire se ci siano re
sponsabilità a carico degli am
ministratori per non aver avvia
to le procedure per ottenere i 
finanziamenti pubblici previsti 
per le bonifiche. 

Ma la vera "bomba ecologi
ca" sembra trovarsi in città: le 
migliaia di tonnellate di rifiuti 
sotterrati attorno ai resti del
l'incerenitore dell'ex Saspi. 

--------------·~r~:.~"'~~~~'*'~~'~-'~'>1'1t•~>mt\~~~~~ 
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Provincia 
Lecce 

l'BIIERGfllA Fissata la data per cercare i fusti indicati da Silvano Galati 

Arriva l' ok alle ruspe 
per i veleni del pentito 
di Erasmo MARINAZZO 

Via agli scavi. Per chiarire 
una volta per tutte se le campa
gne fra Cutrofiano e Supersa
no nascondano effettivamente 
quei fusti con gli scarti della 
lavorazione dei pellami. Per ca
pire se raccontò la verità il col
laboratore di giustizia Silvano 
Galati quando nel 2005 rivelò 
che la criminalità a volte si sa
rebbe prestata a far risparmia
re le aziende del calzaturificio 
sui costi dello smaltimento del
le lavorazioni delle fibbie, del
le borse e delle cinture: con pa
le e muletti sarebbe stato na
scosto sotto terra tutto quel ma
teriale che invece avrebbe do
vuto essere trattato come rifiu
to pericoloso. 

Nella settimana fra il 12 e 
i l 18 gennaio de li' anno prossi
mo si scaverà in contrada 
"Masseria Li Belli": l'appunta
mento è stato fissato nel verti
ce delle prime ore lavorative 
di ieri mattina fra il procurato
re capo Cataldo Motta e l'ag
giunto Ennio Cillo (coordinato-

Vertice in Procura per gli scavi a Cutrofiano 
si comincia dal12 gennaio in 3 zone sospette 
re del pool "Reati ambientali") 
con i carabinieri del Noe (Nu
cleo operativo ecologico), la 
Forestale e il Gico (Gruppo di 
investigazione sulla criminalità 
organizzata) della Guardia di 
finanza. 

Tre punti, in particolare, so
no stati ritenuti di particolare 
interesse. Il dato emerge dalle 
indagini svolte la scorsa estate 
dal Gico con i sorvoli del re-

Sopralluoghi 
l siti sono stati individuati 
dai sorvoli della Guardia 
di Finanza e dai controlli 
a terra della Forestale ll(jlt.-.... .,...,.. ....... _____ .._ .. __ 

La mappa tracciata nel 2006 dai carabinieri della sezione Tutela ambientale 

parto aeromobile delle Fiam
me Gialle e dalla Forestale 
con i sopralluoghi a terra. Nel
la settimana successiva alle fe
stività le ricerche riprenderan
no con gli escavatori, le pale e 
i picconi per capire cosa na
scondano quelle zone segnate 
come sospette e anomale dal
l'elaborazione dell'Università 
di Napoli delle foto scattate 
dal velivolo Piaggio Pl66DPl 
dotato di tre diversi sensori 
per scansionare il terreno con 
maggiori dettagli. 

E' la zona dove sono stati 
raccolti il maggior numero di 

Mercoledì 24 dicembre 
2014 

dati, quella di contrada "Masse
ria Li Belli". Tenuto anche 
conto della mappa tracciata 
nel 2006 dall'elicottero dei ca
rabinieri della sezione "Tutela 
ambientale" di Napoli nella pri
ma indagine per cercare riscon
tri alle dichiarazioni del colla
boratore di giustizia Galati. 
Quella mappa poi è finita ad 
aprile sul sito del Senato, con 
la conseguenza di diventare un 
caso nazionale alla luce dell'in
dicazione di 18 punti critici. 

Dunque si scaverà, a dieci 
anni di distanza dalle rivelazio
ni del pentito. E a nove anni 
dalla raccolta delle prime con-
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SAIITÀ Il PIIIUA lliOVUIATORE: SAIMNO DII BALUMDO DllfGAUTÀ 

Asl, la squadra di V endola 
dopo il giallo per Brindisi 

Lecce in odore di truffa:--~, ,. ' ' ' ·• ···' ., ' ,,~ . ,,_ .... 

lariconversione ·.:~, 

dello 
Completata la rosa dei nuovi direttori 
generali: nomina fatta anche per Foggia 
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lva e Dva: il Natale di Renzi Stop alle assunzi?ni 
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Quirtnale, Matteo tranquillo. Ma parte l'offensiva contro il nome Pd Bloccati l Comum 

SEORAILSUD 
SALTASSE 

SUL CARRO 
DEL CARROCCIO 

di GIOVANNI VAI.ENTINI 

C 
n lo humour e il 
cinismo che lo con
traddistinguevano, 
Ennio Flaiano dice

va in uno dei suoi celebri 
aforismi che gli italiani sono 
sempre pronti a salire sul car
ro del vincitore. E per quanto 
riguarda in particolare noi 
meridionali, sappial:qo bene 
che questa tendenza all'op
portunismo viene spesso ab
binata a una diffusa incli
nazione per il trasformismo. 
Staremo a vedere ora se il 
combinato disposto dei due 
fattori, opportunismo e tra
sformismo, indurrà il Sud a 
saltare sul carro del Carroc
cio, in previsione di un boom 
elettorale che potrebbe pre
miare la Lega di Matteo Sal
vini. 

Personalmente, per quel po
co che può valore, penso e 
spero proprio di no. E dico 
subito il perché. 

SEGUE A PAGINA 29 » 

MADIS 

Più ombre che luci nel 
---~------

bilancio del20 14 segnato 
dalla decrescrta 

economica e dalla 
popolarità di Francesco 

• Oggi il Consiglio dei mi
nistro si occuperà dei decreti 
attuativi della riforma del la
voro, ma anche di Iva e del 
futuro dell'llva. Sullo stabili
mento di Taranto, Renzi: «L'Eu
ropa non si metta di traverso». 
Sul Colle, premier tranquillo, 
ma offensiva sul nome del Pd 
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MASTER IN DIREZIONE E GESTIONE 
DEGLI ISTITUTI SCOLASTICI 
PERINFO 
postgraduate@lum.it 
0806978259 

AUMENTO DI CAPITALE: PIENA ADESIONE __ L_o s_top durerà due 
anni. Lira di Vendola: 

«Da Renzi norma Banca Popolare di Bari 
più ricca di oltre 500 milioni assurda, noi proveremo 

ad andare avanti» Jacobini: serviranno per imprese e famiglie 

a 

e Ieri si è conclusa l'ope
razione di aumento di capitale 
della Banca Popolare di Bari. 
Adesione .piena, al di là delle 
previsioni: oltre 500 milioni di 

;"'euro da parte dei soci vecchi e 
nuovi. Soddisfatto il presidente 
Marco Jacobini: serviranno 
per imprese e famiglie. 

DE TOMASO A PAGINA 7 » 

e Lo stop alle assunzioni nel 
2015 e :l1116 non riguarda solo la 
Regione (dove si bloccano le 
stabilizzazioni negli assessora
ti) ma anche i Comuni n go
vernatore pugliese Nlchi Ven
dola: <<Da Renzi una norma as
surda, cercheremo di garantire 
i diritti di tutti». 

SCAGUARINI A PAGINA 17 » 

· IL CASO IPIIMEIAL.-al 

Marò bloccati in India 
n governo studia 
soluzione diplomatica 

e Una <<SOluzione diplomatica 
CODdivisa per riportare a casa i 
due marò», sulla quale il gover
no di Roma <<è assolutamente 
impegnato». Renzi ha illustrato 
la strategia al~ dello Stato . 
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QUANDO IL CARO 
VECCIDOBOf 

FINISCE 
SOTIOZERO 

di BENEDETI'O SORINO 

D 
a Lecce la notizia di 
una madre di quattro 
gemelli che ritrova un 
Bot dei genitori. AI:· 

quistatoconappena5milalire,nel 
lontano 1947, oggi il titolo di de
bito pubblico varrebbe ben 43 mi
la euro, sommando rivalutazione, 
capitalizzazione e interessi. 

SEGUE A PAGINA 29 » 
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SANITA 
P~ESENTATA LA SQUADRA 

RISOLTO IL CASO BRINDISI 
Ripescato in extremis il barese Pasqualone, 
che in un primo momento era stato dichiarato 
incompatibile: resta a casa Lagravinese 

FAlTO C ACCORDO PER FOGGIA 
Trovata l'intesa tra la Regione e 
l'Università, Arnetta a marzo andrà a 
guidare la Asl provinciale 

As~ l'ultima scommessa di V endola 
Ecco i 5 nuovi manager: «Saranno un baluardo della legalità». Ai Riuniti andrà Delvino .. 

• BARI. La quadratura del cer· 
chio è spuntata in piena notte, 
grazieanrhea unapprofondlmen· 
to dell'avvocatura. E così a mez
zogiorno il quadro delle nomine è 
completo: le Asl pugliesi hanno 
una nuovagovernancedispiccata 
matrice tecnica, visto che tra i 
cinque manager c'è soltanto un 
medico. Rientra infatti l'esordien
te Giuseppe Pasqualone, gli lascia 
il posto Domenico Lagravinese 
che per mezza giornata è stato 
direttore generale della Asl di 
Brindisi. Ma vanno a posto anrhe 
i tasselli che riguardano Foggia, 
dove le designazioni arriveranno· 
dopo Natale (per i Riuniti) e a 
marzo (per la Asl). 

<<È la migliore squadra possi
bile per soddisfare il bisogno di 
salute dei pugliesb1, dice Nicbi 

· Vendola che ci tiene a ringraziare 
tutti, <<anche chi mi ba criticato», 
perché «in molti casi per accettare 
queste sfide ci vuole coraggio. t. 
come andare in trincea». Ed in 
trincea Vendola ba scelto di man
dare proprio Pasqualone, l'esor
diente rimasto in bilico per colpa 
del decretoanticorruzione: il capo 
dell'avvocatura, Vittorio Triggia
ni, ha però reso un parere secondo 
cui J'inconferibilità dell'incarico 
non vale per le società in-house 
come la &mitaservice Bat da cui 
proviene il nuovo manager. Che è 
destinato a insediarsi a Brindisi, 
il porto delle nebbie della sanità 
pugliese: <<Pasqualone - garanti
sce Vendola - ha la durezza ca
ratteriale necessaria ad allonta· 
nare ciò che è bene non si avvicini 
alle Asb1. Lascia Brindisi Stefano 
Rossi, <<che insieme a Paola Cian
namea ha rappresentato una ban· 
diera della legalità11 e che dovrà 
occuparsi dei 200 milioni di in
vestimenti in arrivo per il nuovo 
ospedale di Taranto. Promozione 
anche per Giovanni Gorgoni, che 
dalla Asl-giocattolo (la Bat) si spo
sta a Lecce, dove quasi certamen
te lo accompagnerà Antonio San
guedolce come direttore sanita
rio. Nella Bat arriva invece il me
dico Ottavio Narracci, definito da 
Vendola «un punto di equilibrio 
assoluto che in questi anni si è 
rodato ed è stato apprezzato». 

Discorso più articolato per Ba· 
ri. Lasceltadiaftldarelapiùgran
de Asl della Puglia a Vito 
Montanaro, giovane di
rettore amministrativo 
del Policlinico, va letta 
in una ottica di integra
zione. «Va costruito un 
rapporto organico tra 
Policlinico e Asl- spiega 
Vendola- è inaccettabile 
che non ci sia una siner
gia stringente11. Monta· 
naro è destinato a com
porre un tandem con il 

priate dela sistema di impresa e 
della politica: ha u diritto. di pro
grammare mà non di int2lferire 
nella gestiOn$1. 

Soddisfatto anche l'assessore 
alla Salute, Donato Pentassuglia: 
«Era impossibile - ha detto - la
sciare le Asl senza guida. Un com-

missariamento le avrebbe inges
sate. Abbiamo dimostrato che la 
Puglia non ba paura delle scaden· 
zeenon sfuggealleammissioni di 
responsabilitàll. Ora verranno 
convocate le conferenze dei sin· 
daci per i pareri obbligatori, i con
tratti dei nuovi manager saranno 

firmati nei primi giorni del2D15. ildirettoreamministrativouscen
. Pentassuglia ha anche definito le te su cui si era impuntata l'Uni· 
partite foggiane. Agli Ospedali versità (ma che Vendola non ba 
Riuniti andrà Nicola Delvino, ba· voluto in quanto dipendente dei 
rese, exdgdellaAsldiMassaCar- Riuniti) diventerà dg della Asl di 
rara dove è stato coinvolto in una Foggia a fine marzo, quando sca
inchiesta giudiziaria (ne è uscito drà il mandato di Attilio Manfri· 
senza macchia). Michele Arnetta, ni. 

LA POLEMICA IL PROFESSORE BARESE AVEVA PARLATO DI •OCCASIONE PERSA PER LA PUGUA• 

tironia di Nichi sulle parole di Fiore 
«Trovo eccessiva la sua autocritica» 
Ma Palese (Fi): «Anche l'ex assessore ha confermato lo sfascio» 

e BARI. Le critiche di Tommaso hanno 
lasciato il segno. Sia nel governatore Nìchi 
Vendola, la cui risposta soft è impregnata di 
ironia, sia (soprattutto)nelcentrodestra che 
le legge come una conferma al fallimento 
delle Asl pugliesi. «<n Puglia è stata persa 
un'occasione per creare una governance 
della sanità>1, l'analisi dell'ex assessore re
gionale, considerato da sempre l'uomo om
bra di Vendolanellasanità e oggi in procinto 

di candidarsi nella 
~nz~ ~w.. Pl squadra del senatore 

·~-~ Dario Stefano. Parole 
pesanti, che nonostan· 
te tutte le cautele di 
Fiore((& verranno in· 
terpretate male, vuol 
dire che chiamerò Ni· 
chi per spiegarmi me
glio,,) hanno aperto un 
caso. 

universitario barese). Nonostante le criti
che, dlUlque, Vendola non ha voluto tagliare 
il cordone ombelicale da Fiore. 

suo ex dg, Vìtangelo Dat· Al BEl TEMPI fiore e Vendala 

Vendola, come detto, 
ha usato l'arma 
dell'ironià. «Mi mera
viglia tutto questo ec-

J,l centrodestra non si è ovviamente fatto 
~ l'occasione di rilanciare la pole
mtca politica sul tema sanitario. n deputato 
RQcco Palese parla infatti di «affermazioni 
nUilto gravi, su fatti che a noi sono ben notil1. 
<d>opo dieci anni· secondo il capogruppo di 
Forza Italia in commissione Bilancio - ab
biamo un sistema completamente fuori con
trollo, nella cui gestione si sorio avvicendati 
decine tra manager e assessori, riuscendo 
solo a peggiorare la situazione, a diminuire 
la quantità e la qualità dei servizi, ad au
mentare le tasse regionali imposte ai cit
tadini e che in questi dieci anni di governo 
Vendola sono state di circa due miliardi di 
euro11. Palese giudica poi << incomprensi
bile,, la decisione di Fiore di candidarsi alle 
prossime Regionali <<in uno dei partiti del 
centrosinistra, tutti responsabili in solido 
con lui e con Vendola dello sfascio totale in 
cui oggi si trova la sanità pugliese>l. Sulla 
stessa lunghezza d'onda il consigliere re
gionale azzurro Maurizio Friolo: <<Tra le 
tante sconfitte che stanno caratterizzando 
questa mesta chiusura del decennio ven
doliano, la preSa di distanza da parte di uno· 
dei suoi fedelissimi è forse la più amara -
dice Friolo a proposito delle affermazioni di 
Fiore·. Ma Michele Emiliano è stato il primo 
a picconare una sanità definita fallimen· 
tare, e occorre adeguarsi al nuovo corso per· 
cercare di restare in sellall. <d limiti della 
sanità pugliese · aggiunge Erio Congedo di 
Forza Italia • non dipendono dal manage
ment, ma da un centrosinistra incapace di 
governare il sistema e di mettere in campo 
una programmazione sanitaria degna di 
questonom$>. [m.s.J 

toli: la Regione ha chie
sto di migliorare l'integrazione 
dei servizi nel capoluogo, che si
gnifica sia eliminare le duplica
zioni sia · soprattutto - garantire 
una copertura omogenea dei ser· 
vizi. <<Dobbiamo garantire capa
cità manageriale • ba detto Ven
dola · sapendo però che ci si oc
cupa della salute dei cittadini, 
quindi non in chiavetecnocratica. 
Ai nuovi direttori ho chiesto di 
mantenere alta la bandiera della 
legalità. Ho chiesto di non dimen· 
ticare mai chi sono gli ospiti degli 
ospedali, e di impermeabilizzare 
le Asl dalle incursioni inappro-

cesso di spirito autocritico da parte di chi è 
stato una delle personalità più influenti del
la sanità pugliese nell'ultimo decennio. So 
bene cos'era nel2005 n Policlinico di Bari, 
dove il professar Fiore lavora, e so cosa è 
diventato oggi. t evidentechecisonosingoli 
aspetti su cui si poteva fare meglio, ma so da 
dove siamo partiti e so dove siamo arrivatili. 
Va detto che anche in questo giro di nomine 
la mano di Fiore è evidente, a partire pro
prio daDa riconferma di Gorgoni: il giovane 
manager bocconiano è infatti un «prodotto» 
dei corsi per manager voluti da Fiore, cosi 
come lo è per certi versi Pasqualone (anche 
le internalizzazioni tramite il sistema delle 
Sanitaservice, sono un'idea del professore 

LA NUOVA SQUADRA 
PER LE ASL PUGLIESI 
Da sinislrll Giuseppe 
Palqualone (Brindisll. V"da 
Mclnt.aiiMt(S..l.Nic:hi 
Vandola. r ........ Donalo 
............... Stafano Roai 
(T--). Giovanni GOrgoni 
(L.ecce). Ollavio NM'acci (Bai). 
Il più giovane è Gorgoni (43 
11111111, il più anziano Nmacci 
(56) 
(foto Luca Turi) 

• Lo stipendio annuo lor
do dei nuovi direttori gellfl
rall sarà di 121 mila euro. E 
quanto si ottiene applican
do la decurtazione del20% 
(decisa ai tempi di Monti) 
alla retribuzione base di 
152mila euro. In realtà i 5 
nuovi manager prenderan
no un po' di più dei prede
cessori, ~hé dal2015 
decade l ulteriore decurta
zionedel10%. •Stiamo at
tenti ~ ha però detto Pentas
suglia- a non fare demago
gia su questo punto, per
,ché altrimenti i migliori di
rettori preferiranno andare 
a lavorare net privato•. 
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UNA SERIE DI INIZIATIVE DA SUD A NORD DELLA PROVINCIA. MUSICA E CINEMA INVISIBILE A SANTO STEFANO 

I presepi del Salento 
tappa dopo tappa 

SERVIZI DA PAGINA XVI A PAGINA XIX » 

SUUA BASE DI ALCUNI ESPOSTI. LA PROCURA APRE Ul FASCICOLO PER ORA. A CARICO DI IGNOTI 

In odore di truffa 
la riconversione 
dellaexBat 

• La Procura accende un faro rico di ignoti. L'inchiesta è stata 
sulla riconversione della ex ma- avviata da tempo. La delega d'in
nifattura tabacchi Bat di Lecce. n dagine è stata affidata ai finanzieri 
procuratore aggiunto Antonio De del Nucleo di Polizia Tributaria di 
Donno ha deciso di aprire un fa- Lecce, dopo la presentazione di al
scicolo ipotizzando l'accusa di truf- cuni esposti. 

Nel mirino i finanziamenti 
alle ditte che dovevano 
ricollocare i dipendenti 

dello stabilimento chiuso fa aggravata per il momento a ca- OLIVA A PAGINA Il » FESTA l presape vivenla ci Tllllrislmo, .... dalle innumerevoli tappe per H Natale del SalantD 

IL CASO FEUCE SCOPERTA ROVISTANDO TRA VECCHIE FOTO E AIJRI RICORDI SICUREZlA UlA CIRCOLARE Al SINDACI ED Al1f FORZE DErrORDINE 

Spunta unBotdel1947 Fuochi d'artificio 
Vale 43mila euro stretta del prefetto 

La mamma di quattro 
bambini ha trovato 

l'involucro impolverato 
ma integro durante 

il restauro della casa 

• La manunadi quattro gemelli trova un vecchio 
titolo acquistato dai genitori, fn anni fa, per cin
quemila euro. n lungo tempo e gli interessi hanno 
fatto lievitare il valore. La donna lo ha trovato 
rovistando fra vecchie foto ed altri ricordi, durante 
i lavori di ristrutturazione della casa di famiglia. 
Era conservato in un vecchio involucro, impol
verato ma ancora integro. E' già stata inoltrata 
richiesta ad Agitalia per il recupero della somma. 

SERVIZIO A PAGINA IX » 

Invito a predisporre 
-~ap__e_ositi cqntr.olli 

e ad emanare 
____ I~_9~1amentazio~i 
e restrizioni apposite 

• Capodanno sicuro, il prefetto lancia l'allarme 
sui rischideifuochi d'artificioe richiama i sindaci 
ad intervenire con regolamentazioni e restrizioni. 
Giuliana Perrotta ha inviato una circolare agli 
amministratori ma pure alle forze dell'ordine, sol
lecitando controlli che, intanto, prevengano le 
conseguenze degli spari di petardi ed altro ma
teriale pirico. E, se il caso, intervengano con ap
posite sanzioni ed emanando apposita disciplina. 

TOMMASI A PAGINA V » 

NARDO Am E DUCUMENTI CONTABIU ALrESAME DELLA PROCURA TRICASE INDAGAn FUNZIONARIO DEL COMUNE E IMPRENDITORE liGA PRO LA CRISI DEL liCCE 

Lerda ultimo atto Bilancio truccato? 
La Finanza in Municipio 

INDAGINI 
L'inchiesta 
èstablaperta 
sula sc:orta 
cl un esposto 
dell'apposizione 
canliliare 
• dovrà 
vagliare 
IMIIIUali 

Trasporto scolastico 
in due sotto inchiesta 

e TRICASE. Un funzionario 
del Comune e un imprenditore 
nei guai per l'appalto del tra
sporto scolastico. La Procura 
ha chiuso le indagini e ha 
accusato di abuso d'ufficio 
Francesco Accogli, dirigente 
dei servizi socioculturali, e 
Fabrizio Sperti, titolare 
dell'omonima ditta. All'im
prenditore sarebbero stati cor

si attende Torrente 
e spunta Vanoli 

risposti 34mila euro non do- V'IIIC8IIZO Torrenl8 
vuti. 

CAPPELLO A PAGINA Xl » L 'INDAGINE Palazzo Gelone SERVIZIO A PAGINA XIU » BARBANO A PAGINA XIV » 

GIOCO D'AZZARDO 
E ALCOliCI 

ECCO LE NUOVE 
DIPENDENZE 

di TOMMASO BORGIA* 

G 
eneralmentequandosi 
parla di dipendenze, si 
corre con la mente al 
fenomeno legato all'as· 

sunzione di droghe , leggere o pe· 
santi che siano. Ma Intendiamo, 
invece, riferirei a quelle "nuove 
dipendenze" che vanno ormai dif· 
fondendosi presso i nostri giovani, 
che comprendono, in particolare, 
il gioco d'azzardo e l'alcolismo, CO· 

me recenti indagini svolte sul no
stro territorio,e segnatamente 
nella nostra città e nella nostra 
provincia, hanno rilevato. Senza 
peraltro dimenticare le altre si· 
mili, nuove dipendenze, come 
quelle da cellulare, da internet, da 
shopping compulsivo, da videoga
mes, video-poker e giochi on line. 

Della dipendenza da fumo, se ne 
è discusso molto,ed in più occa
sioni, a causa delle severe pato· 
logie che provoca, tanto da indur
re il legislatore ad emanare alcuni 
divieti, come quelli di non fumare 
nei luoghi pubblici chiusi, evitare 
la pubblicità, non consentire l'ac
quisto da parte dei minori, divieti 
che hanno sortito qualche effetto 
positivo, come si è potuto consta
tare a partire dal "Decreto Sir
chia", che nel prossimo gennaio 
compie dieci anni. 

CONTINUA A PAGINA IV » 
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OBBIEBE DELLA SEBA BA 
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Roma. Via Campania 59 C- Tt'l. Otì !ìHH2HI 

NATALE, ELOGIO 
DI QUELLO VERO 
di Ernesto Gdldella Logla 

l
--i ino a quando le società europee 

oseranno ancora chiamare Natale il 
-1 Natale, e non lo trasformeranno in 

qualcosa come «Season · s holiday» 
(Vacanza di stagione), sul modello 

1 ormai invalso nei politicamente correttissimi 
~lati Uniti, dove per l'appunto non si mandano 
più auguri di Buon Natale ma «Season's 
greetings»? 

Anche da noi, infatti, sta succedendo 
precisamente que~'to: sta ormai prevalendo -
o ormai è già prevalsa- un'interpretazione 
nuova della libertà religiosa. Secondo la quale 
questa non consisterebbe più solo in una 
libertà- quella per l'appunto riconosciuta a 
chiunque di osservare la religione che 
preferisce, nei IJl(jdi che preferisce, cercando 
altresì di divulgaila o di rinnegarla come 
preferisce- bensì, altrettanto essenzialmente, 
anche in un divieto. Essa comporterebbe cioè 
anche la proibizione per qualunque religione 
di trovare posto in qualsivoglia ambito 
pubblico, per paura che ciò possa offendere chi 
non fosse un suo seguace. Fede e culto, 
insomma, sono ammissibili ma solo a un 
patto: di restare un fatto privato. La società, lo 
~'Pazio sociale, invece, devono restare nel modo 
più rigoroso liberi da ogni presenza o richiamo 
di tipo religioso. E proprio per questo -come , 
è accaduto- un crocefisso in un'aula, o un 

: presepe in una scuola, possono divenire 
oggetto di un esplicito divieto. 

1 Tutto bene se non ci fosse un trascurabile 
particolare. E cioè che la religione- e poiché 
parliamo dell'Eiqopa diciamo pure il 
Cristianesimo -fha occupato un posto enorme 
in quel decisivo cimbito pubblico che fino a 
prova contraria è rappresentato dalla storia del 

, continente. La storia: vale a dim-tutto il 
. vastissimo insieme dai profondissimi echi 
1 

emotivi e psicologici, rappresentato dal 
! folklore, dalle tradizioni, dalle feste, dalle 

abitudini quotidiane di ogni tipo di questa 
come di ogni altra parte del mondo. Vorrà pure 
dire qualcosa o no- tanto per fare un 
esempio - che almeno alcune decine di 
migliaia di località italiane e la maggior parte 
degli italiani portano il nome di un santo? E 
non vale, mi sembra, obiettare che ormai non 
sono in molti a dirsi esplicitamente cristiani. È 

; vero. Ma con le sue mille propaggini l'universo 
storico-religioso resta ancora oggi un cruciale 
deposito d'identità collettiva profondamente 
introiettata, che si è trasfusa in una miriade 
d'identità individuali. 

È per l'appunto in relazione a questo 
universo storico-identitario- di cui il fatto 
religioso costituisce un sostrato decisivo
che nelle società europee si sta delineando 
l'ennesima spaccatura tra masse ed élite. 

continua a pagina 33 

FONDATO NEL 1876 

Gli animali D grafico 
Dieci anni dopo 
lotsunami 

l lupi, gli orsi e le linci 
Più specie selvagge dei soprawissuti 
diFulco ......... 
apagina3t 

di Apstlno Gnmlpa 
a pagina29 

F.ronomia Nel terzo trimestre crescita Usa al5 per t-ento. Grazie a con<rum.i e inv~iimenti il miglior risultato dal2001 

L'America sorprende il mondo 
Cambia la manovra per i giovani con la partita l va Via ai decreti per Fisco, Jobs act e Dva 

REGIONE LAZIO 

n caso rimborsi 
Pd, sotto accusa 
sei parlamentari 

..._ 
..__ ______________________ _j 

{ 
· n messaggio di speranza e un'occasione 

. di riflessione per chi continua a pensare 
che l'economia di mercato abbia un fondo 
patologico. E tende a bollare come «soluzione 
all'americana» ogni cosa che funziona ma segue 
un modello basato sull'efficienza e la capacità di 
produrre ricchezza. La notizia che l'economia ,. 
Usa è cresciuta al ritmo del 5 per cento nel 
terzo trimestre del 2014 è anche questo. Molti di 
quelli che oggi esaltano la straordinaria 
capacità di ripresa degli Stati Uniti che tornano 
a essere locomotiva del mondo mentre l'Europa 
ristagna (o è in recessione) e l'Asia rallenta 
insieme al BrdSile, nove mesi fa intonavano 
il de profundis per l'America davanti ai dati di 
un primo trimestre in recessione. 

a pag1na 35 

IL SABOTAGGIO ALFANO: NON Cl INTIMIDISCONO 

L'attacco alla linea Tav 
Treni e stazioni nel caos 

Sabotata la linea dell'Alta ve- i ----
locità a pochi chilometri da Bo- 1 LA NOSTRA STORIA INSEGNA 

logna: un blitz incendiario ha i NuoVI· VI"olenti" 
danneggiato alcuni impianti a l 
ridosso della stazione Santa Vi- 1 

ola. Erano le 4.25 di ieri. E da : Che errore 
quelmomentomigliaiadiviag- 1 l li 
giatori sono rimasti intrappo- i sottova utar 
lati nelle stazioni, tra ritardi, ! 

cancellazioni e disagi. I treni . di..._.._. 8attlsD 
soppressi sono stati 62. Le in- w---.. 
dagini: a Bologna perquisite le 
case di quattro anarchici. L'ag- 1 a tentazione della violenza 
gravante eversiva per ora non , può vivere anche di mezzi 
compare nel fascicolo contro rudimentali: perciò è sempre 
ignoti aperto dalla Procura. 

1 
pericolosa, e in questi frangen-

La lite sulla Ferrari 
«Sergio, rispettami» 

I 12014.? Un disastro, da « dimenticare»: cosi lunedì 
scorso Seiglo Marchionne, nuovo 
presidente della Ferrari. La repHca di 
Luca Coidero di Montezemolo: la 
mia gestione merita rispetto. 

Il presidente del Consiglio, 1 ti della storia ancora di più. Au
Matteo Renzi: atto di sabotag- l menta dove c'è disagio, frustra
gio. Il ministro dei Trasporti, i zione e rabbia. Il terrorismo 
Lupi: nuovo attacco terroristico fai-da-te, dei piccoli gruppi, 
contro la Tav. n ministro del- disseminato a sinistra e a de-
11ntemo, Alfano: lo Stato non stra, è il sintomo della sfiducia 
si farà intimidire. nelle regole della battaglia po-

diA*nna ..... apagina 55 alle pagine 8 e 9 litica democratica. 
Alberll, ..........,, s.n.nlnl a pagina 34 

Come si ride con le commedie italiane 
Q!Iattro nuovi film per sancire la fine del cinepanettone. Con più spazio all'ottimismo 

Auguri 
Per le festività i quotidJaDl 
non usciranno domaui 
e 1elleidì 26. 
n_.-.u .. 
tomelà in edicola sabato 21· 
n nostro sito ---a.f 
-verrà lmece continuamente 
aggiornato. n settimanale 
SEllE non usdrà venerdì a6: · 
sarà in edicola venerdì 
:l gennaio 20J5. 
ADe lettrld e ai lettori 
gli.auguri di Buon Natale. 

di P801o-.p.tll 

1 \ hiamiamoli film «digesti
\ . ./ vi», potenziali campioni 
d'incasso alla ricerca di un pub
blico che la crisi e la concorren
za non solo hollywoodiana 
stanno erodendo anno dopo 
anno. Voltano pagina e rifiuta
no l'etichetta di cinepanettoni, 
cambiando volti e forme, con
vinti tuttavia che il pubblico 
prediliga ancora la commedia 
nazional-popolare, fatta di 
equivoci, allusioni, aggressività 
verbale e belle signore. 

a pagina 47 

QIDEE&INCHIESTE 
LE SCELTE DI FRANCESCO 

TUTTI I MIEI DUBBI 
SU UNA SVOLTA 

[ 
a mia (e non solo mia) valu

~ tazione di questo papato 
oscilla di continuo tra adesione 
e perplessità. Un Papa non Im
previsto, ma che subito si è ri
velato imprevedibile. 

alle pagine 22 e 23 Vecdll 



Documentari 
Così ho filmato i cubani 
a l'Avana nel giorno del disgelo 1 
con gli Stati Uniti 1 

di Glllnnll'arra 
l 

luci t•le stradt' dellt• festt• 

TIRIAMO FUORI 
LA CITTA' FELICE 
di Franco Botta 

rl·"l. utte le città, anche quelle infelici, 
contengono una città felice che 
nemmeno sa d'esistere, osservava 
Italo Calvino, e forse le festività 
possono essere un'occasione per 

fare emergere questa parte ignorata e quindi 
trascurata. I giorni di festa potrebbero essere 
un'occasione per provare a rendere più belli e 
più attrattivi i luoghi nei quali viviamo. Uno 
sforzo questo che presuppone un impegno di 
tutti, dei privati e delle amministrazioni, per 
mettere in mostra gli aspetti nascosti e le 
merci migliori che si possiedono. I mercati 
natalizi dovrebbero essere usati per aprire 
spazi a prodotti e merci che non sono 
abitualmente presenti nei negozi, e lo stesso 
si dovrebbe fare eon le luci. Ql.leste ultime 
dovrebbero essere utilizzate per mostrare 
aspetti particolari e meritevoli di attenzione. 
Con le luci e i colori si possono creare delle 
atmosfere magiche, sia arruolando bravi 
artigiani che degli artisti. Con l'aiuto delle 
gallerie d'arte si potrebbe fare le cose che da 
tempo si realizzano a Torino o a Salerno. 
Essendo le nostre città povere di verde, le 
festività potrebbero inoltre diventare 
un'occasione per allestire dei giardini 
provvisori, mobilitando i vivai e le 
associazioni attenti all'ambiente. Ql.lesti ultimi , 
in primavera, a Bari e in altre città, hanno già 
mostrato in che misura fiori e piante possono 
rendere più attrattive le piazze e le vie 
cittadine. Lo stesso andrebbe fatto con la 
musica. Soprattutto dove esistono 
consen'lltori o scuole di musica, si dovrebbero 
chiedere a loro un contributo per arricchire la 
città di suoni, non trascurando alcun genere 
musicale. Bisognerebbe organizzare spazi nei 
quali i nostri giovani musicisti possano 
esibire il talento e le competenze che hanno 
acquisito. Avendo soldi e utilizzando le 
competenze delle istituzioni e delle 
fondazioni musicali, si potrebbe anche 
pensare di avere con noi dei musicisti che 
vengano da altri paesi, e che spesso sono 
davvero molto bravi. Insomma. 

Nelle città italiane, anche nelle nostre, sta 
crescendo la consapevolezza che questa parte 
nascosta esiste, e non sono mancate delle 
iniziative che sono riuscite a mostrarla, ma la 
questione meriterebbe di essere affrontata in 
modo esplicito. Solo dopo le feste, si potrà 
fare un bilancio delle iniziative messe in 
campo e a capire se abbiamo utilizzato bene i 
giorni di festa. Solo le città che saranno 
riuscite a rendere visibile la loro parte 
nascosta -la città felice - potranno ritenersi 
soddisfatte. Le altre invece dovranno riflettere 
meglio sulle cose fatte e su quelli da farsi in 
futuro. 

Teatro 
Toti e Tata al Petruuelli: 
boom dello show 
4 mila biglietti già venduti 

Cartellone 
Tre giorni di spettacoli: 
ecco gli appuntamenti 
da non perdere 

· D futuro del siderurgico Maxi prestito gestito dalla società Fintecna controllata di Cassa depositi e prestiti 

1 Acciaio di Stato, trent'anni dopo 
i Oggi il decreto «Salva Taranto». Emiliano e Stefàno non hanno dubbi sulla bonifica 

La visita del premiar 

IL SINDAl'O E' AGU ARRE."'"fl 

Trani: nessuno 
vuole dimettersi 
Consiglio deserto 
di c.m..~ 

Oggi il governo Renzi adotta un 
provvedimento che riporta indie
tro le lancette dell'orologio, neon
segnando- anche se temporane
amente- in mano pubblica l'Dva, 
la più grande acciaieria d'Europa 
e, secondo alcune voci insistenti, 
adottando prescrizioni ambienta
li meno rigide.Sono previsti ime
stimenti per circa 500 milioni, ma 
non è chiaro se saranno aggiuntivi 
ai 363 stanziati per Taranto nel 
2012. Secondo le voci più autore
voli l'acciaieria verrebbe affittata a 
una società che gestirà l'inteiVI:!n
to pubblico con un maxi prestito o 
tramite la Fintecna, controllata di 
Cassa depositi e prestiti. 

alle pagine 2 e 3 Bechis, 
Lampugnanl 

Renzi annunciò l'Intervento del governo per salvare 
l'azienda siderurgica di Taranto agli inizi di settembre 
durante la visita alla città. Nella foto la conferenza 
stampa In prefettura 

:\ • es suno vuole dimettersi a 
~.'·Trani dopo lo scandalo degli 
appalti che ha portato all'arresto 
del sindaco Riserbato e di altre 5 
persone. Ieri mattina i consiglieri 
di maggioranza non si sono pre
sentati in aula per il Consiglio co
munale e nemmeno l'opposizione 
era al completo. a pagina 5 

Colpi in aria fra la gente, poi sulla vittima 
Far W est a Grumo Appula: gambizzato un minorenne dopo una lite per una ragazza 

Scena da far west, ieri matti
na, nella centrale piazza liber
tà di Grumo Appula, punto di 
ritrovo per famiglie e anziani. 
Due uomini con il volto coperto 
hanno raggiunto a piedi il loro 
obiettivo, un ragazro di 17 anni, 
e hanno aperto il fuoco almeno 

CALCIO 

ll Bari a Brescia 
con cento tifosi 
e il sogno del tris 

tre volte. Immediatamente si è \ ' igilia di Natale in campo 
scatenato il panico in piazza ll- per il Bari. Alle 15 i bianco
bertà, mamme e piccoli sono rossi sono di scena al Riga
fuggiti urlando e piangendo, il 

1 

monti di Brescia. L'obiettivo è 
minorenne, che era in compa- centrare il terw successo di fila 
gniadialtriamici,èrirnastoso- e, possibilmente, balzare già 
lo. Poi i due killer hanno ferito stasera in zona play off. Circa 
alle gambe il17enne. cento i tifosi al seguito. 

a pagina 7 .,.._.. a pagina 19 LMtanzl 

PALLA CANESTRO 

Le verità di Bucchi 
«L'Enel Brindisi 
farà molta strada» 

\
. ' enerdì, giorno di Santo 

Stefano, l'Enel Brindisi tor
na sul parquet del PalaPentas
suglia per affrontare la sfida di 
campionato con l'Acea Roma. 
Coach Bucchi: «Siamo lancia
tissimi in classifica ma ci atten
de un test molto severo». 

apagina19........_ 

; LO STOP DEL GOVERNO 

l Precari: V endola 
non ferma 
le assunzioni 

\
.·endola protesta con il gover

no che «entra a gamba tesa», 
nella difficile partita delle stabiliz
zazioni dei 379 precari, determi
nando «conflitti tra i lavoratori». 
L'assessore Caroli spiega come la 
Regione andrà avanti: «Nella peg
giore delle ipotes~ prorogheremo 
i contratti». a pagina 6 

n cenone costerà 
ai pugliesi 
178milioni 

l pugliesi spenderanno per il 
cenone e il pranw di Natale 

178 milioni. Nonostante la 
crisi, le famiglie restano fedeli 
alla tradizione e si calrola che 
1a spesa, anche a causa dei 
rincari, registrerà un + 3 per 
cento rispetto allo scorso 
anno. Con differenze però a 
seconda dei territori. 
A Bui una famiglia di quattro 
persone per il cenone della 
vigllia, spenderà al massimo 
intorno ai 150 euro. Sarà un 
Natale più povero a Lecce. La 
misura di un menù più 
essenziale che mai sta nelle 
cifre fornite da Confesercenti 
che parla di un budget medio 
di ro euro per ogni posto a 
tavola. Pesce e verdure 
comprate al banco dei . 
SUigelati degli hard discount 
che da quando la crisi ha 
iniziato a mordere sono tra i 
negozi più gettonati. 
(loto:mercato barese) 

apagina 11 
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Asl, ecco tutti i manager: 
a Bari arriva Montanaro 
l nomi 

e li nuovo 
direttore 
dell'Asl di Bari è 
Vito 
Montanaro. a 
Brindisi 
nominato 
Giuseppe 
Pasqualone, 
nella Bat si 
insedia Ottavio 
Narracci. 
Giovanni 
Gorgoni va 
all'Asl di Lecce. 
All'Asl di 
Taranto arriva 
Stefano Rossi. 
A Foggia 
nomina 
rinviata 

BARI A «prezzo di ore di sonno», il groviglio della 
nomina del direttore generale della Asl di Brindisi, 
Giuseppe Pasqualone, al quale l'incarico era 
risultato inizialmente «inconferibile» sulla base 
delle norme anticorruzione per via del precedente 
incarico di presidente di Sanità service, è stato 
sciolto. Così la squadra dei massimi manager della 
sanità pugliese (ampiamente annunciata nei 
giorni scorsi) risulta improntata a una certa 
continuità: tutti i neo direttori generali hanno 
recentissima esperienza nella macchina sanitaria 
regionale. Per il presidente Nichi Vendola «la 
squadra è una buona promessa» che dovrà 
impedire «Ogni incursione del malaffare, 
dell'assedio affaristico che compromettono la 
qualità della risposta al bisogno di salute». Infine 
manager sì, ma che dovranno tener conto di «non 
poter operare in chiave tecnocratica o burocratica, 
perché la loro mission è la salute dei cittadini». n 
nuovo direttore della Asl Bari è Vito Montanaro, 
fino a ieri direttore amministrativo del policlinico; 
il suo omologo nella Ba t è Ottavio Narracci, che 
era stato direttore amministrativo a Lecce; nel 
capoluogo salentino è il turno di Giovanni 
Gorgoni che «ha trasformato la Bat con 
grandissime capacità»; alla guida della Asl di 
Taranto, invece, è nominato Stefano Rossi, già 
direttore amministrativo a Brindisi dove «ha 
tenuto alta la bandiera della legalità con Paola 
Ciannamea». Per quanto riguarda l'Asl di Foggia, è 
stato sottolineato, «Si è in attesa della fase di 
chiusura della valutazione di metà mandato del 
direttore generale {Attilio Manfrini, ndr)vista la 
scadenza del prossimo 20 marzo 2015». Mentre 
per gli Ospedali Riuniti di Foggia occorre l'intesa 
con l'Università». L'assessore Donato Pentassuglia 
ha ricordato che l'indennità corrisposta ai direttori 
sanitari sarà di 152.400 euro annui, meno il 20 per 
cento di rimodulazione previsto dalle recenti 
norme. Per Vendola nomine fatte «Con il cuore di 
chi sta per terminare il proprio incarico, pensando 
ai pugliesi, al futuro della nostra sanità». illtima 
riflessione, amara, per l'ex assessore Tommaso 
Fiore che ha osservato come sulla sanità il governo 
Vendola abbia perso un'occasione. «Non capisco 
questo eccesso di spirito autocritico. Ma del resto 
in Italia tutti danno addosso ai politici e tutti 
vogliono fare i politici». 

Ad. Lo. 
'c'RIPRODUZIONE RISERVA T A 
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Drerla, quei padri di famiglia 
che vogliono lasuperGennania 

0.1 o DVD "lEVOCIDIDEN'IllO" 
SABATOINmiCOIA 
ARIOIIfSI'A CON JIDilJIIIILICA 

Guena MontezemoloMarchionne 
"Mi offende, io merito rispetto" 

PETERSCHNBOER E ANDREA TARQUINI 

L'Americaspicca il volo 
Pilsu delS per cento 
Renzi: basta austerity Ue 
> Dati oltre le attese, record da 12 anni. Obarna: una svolta 
> Il premier. battagliasulJobsAct? Non accetto minacce 

L'ANALISI 

Un'occasione 
regalata 
all'Europa 
FEDERICO RAMPINI 

UN REGALO di Natale aniva 
dall'America. n 5% di cre
scita del Pii Usa è la lieta 

novella di fine d'anno. Una noti
zia ottima, quasi per tutti. L'eco
nonùaglobaleèunsistemadi~ 

si comunicanti. 

APAGINA2 
OCCORSIO, PAGNI, PETRINI 

DAPAGINA2APAGINA4 

EAA SQ(JI St'TO. 

Caso marò, lam<Hia del Colle 
B.REI'ROSCEIVA 

~ 
UMBERTO ROSSO 

Napolitanoconfenna L' AUSPiao di Giorgio Napo-STEFANO FOLLI 
litanoè: riportiamoli a ca-

dim~ioni il14 Il fantasma greco 
sa presto, •spero di po-

terli abbracciare prima che dia 

sul Quirinale le nùe dinùssioni dal Quirinale•. 
GOFFREDO DE MARCHIS Una speranza indirizzata a Mat-

teoRenzi, cheèsalitoalCollean-N EL calendario istituziona- ~ATENEanchelasecondavt>- che per aggiornare il Presidente 
le del nuovo anno c'è una tazione per eleggere il pre- sulla vicenda dei due marò in In-
sola data certa da cerchia- dente della Repubblica è dia, oltre che per informarlo sui 

re in rosso: il14 gennaio Giorgio fallitaNerestasolounaepoiigre- provvedimenti che oggi pren-
Napolitanosidimette. ci saranno chiamati alle urne. derà il governo. 

APAGINA12 APAGINA15 APAGINA12 

MARCOMENSURATI 

Operai e tecnici al lavoro sul luogo dell'incendio che ha mandato in tilt il traffico ferroviario del nodo di Bologna 

l'{ uovo attentato, paura sui treni 
"E terrorismo", lite nel governo 
LmGISPEZIA 

SElATAV BOLOGNA Roan sui binari. Un nuovo 
ttacco contro l'Alta Velt>- DIVENTA 

cità, questa volta nel cru- IL MALE ciale nodo ferroviario di Bolt>-
gna, replica del sabotaggio delle 
linee di Firenze di domenica 
scorsa. che fa dire al questore di 
Firenze Raffaele Micillo che c'è 
•una strategia comune•. 

APAGINA6 
BONINI, D'ARGENtO, SCHIAV AlZI PAOLOGRISERI 
E SMARGIASSI DA PAGINA 6 A 11 

D.REPORTAGE 

Alla Bodeguita 
dell'Avana 
aspettando 
gliyankees 
BERNARDO VALLI 

L" AVANA 

BEVO un "mojito" alla Bo
deguita del Medio. Per 
uno straniero di passag

gioequivaleaunacomunione 
laica. Quella sacra la si riceve 
nella vicina Cattedrale. Siamo 
in tanti a celebrare il rito, 01'

mai un'abitudine, quasi un 
obbligo. C'è una ressa natali
zia di europei pallidi, slavati. 
chiassosi, accorsi ai tropici. 

APAGINA21 

La mia preghiera 
di Natale 
ritrovata 
30annidopo 

PAULO COELHO A PAGINA 27 

aNgliattentatidiFirenzee 
Bologna lo scontro sulla 

av compie un altro passo 
sul sentiero dell'irrealtà. La d&-
cisione di incendiare il sistema 
elettrico dell'alta velocità a Bo-
logna. un' operacheesistedaan-
ni e da anni è vita quotidiana di 
milioni di persone (compresi i 
militanti No Tav fermati tempo 
fa mentre utilizzavano un Free-
ciarossa), è la prova che il sim-
bolico sta prendendo definitiva-
mente il sopravvento sul reale. 

SEGUE A PAGINA 3S 

IA.POIDIICA 

Quegli insulti 
aPessotto 
dai barbari 
del calcio 
MAURIZIO CROSEITI 

TORINO 

UNDERBYtraragazzi, ven
ti bestie feroci dietro 
una rete che gridano 

"ammazzati!" a un uomo -
GianlucaPessotto-chequal
che anno fa tentò il suicidio. 
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AU&UIIAI LmOII 
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Furti di energia elettrica 
scattano43denunce .. 

Gli ultimisarnnno i primi Nomine municipalizzate 
Decaro: "Avròcoragqio" il pranzo è offerto dagli chef 

APAGINAXV BARI.REPUBBUCAJT RAFFAELELORUSSOA.PAGINAXIII 

Ilva passa allo Stato 
ma poi sarà venduta 
il decreto in 6 articoli 
>Ecco il te;to che sarà approvato oggi dal governo 
>Chi l'acquisirà non dovrà garantire sul peiSOnale 
>Fondi per la bonifica ma anche per Taranto 

GIUUANOFOSOIIIIJI 

SEI articoli per disegnare il futu. 
ro di Taranto: l'Dva che passa 
nellemanidelloStato, pronta a 

esserepoivendutaalmigliorchedo
vràgarantireproduzioneeambien
te ma non l'attuale fona lawro. Un 
salvacondotto penale per il com
missario che non potrà essere inda
gato se rispetterà i tempi del piano 
ambientale. Tempicheverrannoul
terionnentedilatati:80percentodi 
applicazione entro luglio dell'anno 
prossimoeilrestodastabilireconun 
decreto del presidente del Const
glio. Eccolo il decreto legge salva D
va che sarà approvato oggi dal pre
sidente del Consiglio. Un decreto 
che prevede anche fondi per il risa
namentodelrestodellacittà 

SEGUE A PAGINA Il 

Gli operai dell'indotto 
"Noisiamoallafame" 

N ELLO stabilimento siderurgi
co hanno scioperato per 24 
ore i lavoratori dell'indotto 

e dell'appalto. Cinquemila figli di 
Wl dio minore che a Natale si tro
vanosenzatredicesimaesenzasti
pendio. Alcuni non lo ricevono da 
mesi. Fim. Fiom e Uilm hanno or
ganizzato WlO sciopero su tre tur
nida8oreciascuno, sottolineando 
che i lavoratori sono •stremati da 
wta condizione inverosimile•. 

SEGUEAPAGINAII 

I.ASTOIUA 

"Ho perso mio figlio 
ad~ fate presto" 

CISONOpostidoveleparolepren
donofirmaesostanza.Luoghi · 
dove non si può barare, ma cia

scuna consonante ha un suo rigcnl, 
una sua specifica aedibilità dalla 
qualeèimpcssibilesfuggire. Taranto 
è diventato uno di quei luoghi. anzi 
meglio: Taranto oggi è esattamente 
quel luogo. cl'el' questo ara chiedia
mo soltanto una cosa alla politica. al 
Governo, allo Stato: fate. Abbiamo 
giàiB:Oitato~questian
ni. con risultati scadenti. Ora è ani
vatounaltrotempo, quello dei fatti•. 

SEGUEAPAGINAIII 

LO SCANDALO /I.ASTESSAPER.SONA l'RASPORTÒITFSI'DIIIm.IONAIIANOMESSI 

Esame avvocati, identificato l'autista 

E ' CACOA al terzo uomo nel
l'inchiesta sul tentativo di 
truccare l'esame per l'abi

litazione alla professione di awo
cato. Icarabinierisonosulletracce 
dell'uomo che, il secondo giorno, 
eraincompagniadiTinaLaquale, 
dirigente amministrativo alla fa. 
coltà di giurisprudenza di Bari. Si 
tratta di Wl autista dell'ateneo, lo 
stesso che, nell'aprile scorso, era 
entratoincontattoconilplicoma
nomesso contenente i test di ac
cesso alla facoltà di medicina. 

A PAGINA V 

CALaO 

IJNI\IERSli'À 

Ateaeoe PoUteealco 
'boc:datl da Roma 
..tpaatl. orpak.o 

A PAGINA V 

REGIONE 

Nuovi 1111111apr aelle Asl 
Veadola: "'ra vos~Jamo 
-fOI'tecamblodiJNa880'• 

LELLO PARISE A PAGINA VII 

Cenone di Natale ai tempi della crisi 
meno quantità, masi compra di tutto 

MLMENO per Wl giorno nessunowol sentire parlare di tasse e di rinca
• Abbiamogiàdatotutto. Adesso vogliono anche toglierei il pi.ace
distareatavola?".IbaresipropriononvoglionorinWlciareallatra

dizioneeilcenonediNatalevaonorato.Ecosiwtamattinatraimercatirio
nali della città si trasforma in wta vera e propria ressa a poche ore dall'at
tesavigilianatalizia Tuniincodaallebancarelledelpescepernonlasciarsi 
sfuggireorate, capitoni, tonni. salmoni e loro, i crostacei e i frutti di mare. 

SEGUE A PAGINA Xl 

Foggia in coda 
per il teatro 
agrnnde richie;ta 
un cartellone bis 
Dopo le file per conquistare 
i biglietti l'annuncio 
di altri sei spettacoli 

C ' È CHI è rimasto tutta la 
notte in fila. in attesa 
che aprissero i botte

ghini. Più che ·rame· di cultu
ra era vera e propria insonnia 
da spettacolo: polverizzati, in 

poch~ ore, 765 
abbonamenti 
per la prtma sta
gione del 'nuo
vo' teatro Gior-
dano di Foggia, 
riaperto dopo 

quasinoveannidalconcertodi 
Riccardo Muti, lo scorso lO di
cembre.OrailComuneeilTea
tro Pubblico pugliese •premia
no• i foggiani e la loro voglia di 
palcoscenico: altri sei spetta
coli per Wl8 stagione nella sta
gione, in contemporanea con 
quellaideatadaldirettorearti
stico Michele Placido. La noti
zia, confortante di questi tem
pi,èlaprimadiquestogenere. 

Un cartellone bis, dunque, 
che porterà a Foggia Wl8 serie 
di artisti dalla caratura nazio
nale, dal lucano Rocco Papaleo 
e la sua •piccola impresa meri
dionale• a Lucia Poli, da Geppy 
Gleijeses a Peppe Barra, tra le 
fiabe di Basile e il Pulcinella di 
Libero Bovio. E ancora. testi di 
Oscar Wilde, Molière e Piran
dello, tutti protagonisti in un 
teatro che fino a qualche gior
no fa puzzava di chiuso. 

Gli abbonamenti-cheaque. 
sto punto diventano merce ra
ra -saranno in vendita solo per 
duegionù, il29e 30dicembre. 
Chissà che anche stavolta non 
servano le transenne, per te
nereafrenolaressa,lldoveper 
anni le transenne sono servite 
solo a delimitare i lavori di un 
cantiere apparso infinito. 

Bari, te;t-verità o!?8i a Bre;cia 

I L BARI va a Brescia per sognare. Dopo le vit
torie contro Cittadella e Latina. espugnare 
i!Rigamontivorrebbedirerisalireversol'al

to eawicinarsi alla sosta di gennaio con i play 
oifin testa. La situazione particolare del club 
lombardo,indifticoltàsulcampo,maancoradi 
piùalivellosocietario,fannopensareadWl'oo
casione ghiotta per allWlgare il passo. •Ma io 
del Brescia non mi fido•, avverte Davide Ni~ 
la. che continua a martellare i suoi ragazzi Wl 
po' come faceva Wl certo Antonio Conte. cNon 
avesse le difficoltà societarie, ne parleremmo 
come di wta squadra con delle qualità impor
tanti Noi abbiamo appena iniziato Wl certo ti
podi percorso e questa gara mi dirà se c'è 1'&
quilibrio giusto tra gare in casa. e in trasferta». 
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Sanità 

V endola: "Un cambio forte nelle Asl" 
Via libera alla nomina di cinque dg 
'Vogliamo blindare le aziende 
dalle incursioni di politica e imprese" 

WLOPAIISE 

L'APPROFONDIMENTO 

( ( nouurno•portacon-
siglio. Anzi, consi

glia alla giunta V endola di tor
nareallacaselladipartenzaedi 
scegliere cinque dg delle Asl 
che già erano stati individuati 
lunedi: Vito Montanaro a Bari, 
Giovanni Gorgoni a Lecce, Ot
tavio Narracci nella Bat, Stefa
no Rossi a Taranto, Giuseppe 
PasqualoneaBrindisi. Sembra
vacheaquest'ultimomanager 
non potesse essere conferito il 
nuovoincaricoperchéeral'am
rninistratore unico di una so-

cietà destinataria di fondi pub
blici, la Sanità seiVice organiz
zata nella sesta provincia. L' Av
vocaturadilungomareNazario 
Sauro annacqua l'eventuale 
conflitto d'interesse e anche 
Pasqualone, alla fine, fa parte 
del quintetto. •E' un cambio 
forte• garantisce Nichi Vendo
la •Avevamo bisogno di conti
nuare a lavorare a prescindere 
dalla prossima scadenza elet
torale, con direttori generali 
che hanno pieni poteri• spiega 
l'assessore alla Sanità, Donato 
Pentassuglia. 

Per tuua la squadra, la paro
la d'ordine è la stessa: clmper-

La Gentile attacca Fiore 
"Salute, scomm~ petSa? 
Tu contavi più degli altri" 

Ex ASSESSORI contro, mentre 
il governatore Nictù Ven
dola più stupito che indi

gnato, racconta per metà diplo
matico e per metà impacciato: 
•Lo spunto autocritico di Tom
maso Fiore non lo capisco•. 

n professore universitario 
!Jrestatoallapoliticaneipannidi 
tecnico, l'altro giorno non era 
stato tenero sulle magnifiche 
soni e progressive della sanità: 
• Una scommessa persa. l bilanci 
sono stati risanati. Ma la politica 
non è riuscita a costruire model
li nuovi di democrazia• per scon
giurare che ospedali o ambula
tori continuino a essere "mondi 
dJ mezzo". 

Vendola, meno impulsivo nei 
riguardi di quella che sarà una 
delle teste di serie per Sei alle re
gionali 2015, fa sapere: •lo soda 
dove siamo partiti e dove siamo 
arrivati. Al Policlinico, l'ospeda
le in cui lavora Fiore, nel 2<Xl5 
eravamo alla preistoria... Mi 
spiace per qualche parola pol&
rnica che ho ascoltato. Ho impa
rato strada facendo che cosa è il 
sistema sanitario. Qualche volta 
sono inciampato, ma mi sono 
rialzato. Né dimentico che tu de
vi rispondere politicamente del 
comportamento di una persona 
pure quando questa va fuori re
gistro•. 

meabillzzare le Asl dalle incur
sioni inappropriate della politi
ca e del sistema di imprese• di
ce il governatore. La ciliegina 
sulla torta sarà la costituzione 
della •centrale unica degli ~ 

L'europarlamentarepdElena 
Gentile, giàassessoreallaSalute 
( come Fiore), non ci sta: •Tom
maso deve stare molto attento 
quando parla. Anche ai tempi di 
Albeno Tedesco (primo asses
~oreallaSalutedell'era V endola, 
ndr). lui contava visto che era 
consulente del presidente della 
giunta. Poi è stato lui stesso ad 
d Vere preso il posto di Tedesco e 
••el momento in cui ha deciso di 
lasciare l'incarico, ha consiglia
to la nomina di un altro tecnico, 
Ettore Attolini. Sempre lui ha 
impostatoilpianodirientroeidi
rettori generali delle Asl che 1'&
!\eC\Jtivo ha appena sostituito, li 
aveva scelti ancora lui. Di che co
Si! parliamo?•. La Gentile è un 
fiumeinpiena:cLaPugliaècam
brata moltissimo in questi dieci 
<~nni. nonostante quello che pen
sa. e dice, Fiore•. 

Palese (Fi): "La 
autodenuncia di uno 
stimato professionista è 
molto grave" l 

! L'esternazione di Fiore non ! 
passa inosservata nemmeno a 
destra. Per il deputato di Fi Roe- l 
coPalese,sitrattadella•autode- Il 
nunciamoltogravefattadauno i , 
stimatissimo professionista. Da l ,. 
unlatoèapprezzabile,dall'altro : 
risulta incomprensibile la ~ 1 
sione dello stesso Fiore di candi-

1 
darsi alle prossime elezioni in ' 
unodeipartitidelcentrosinistra ! 
tuUi responsabili in solido con !l 
lui e con Vendoladellosfascioto-
taleincuioggisitrovalasanità•. 

11

.: • 

(l. p.) 

C'I-<IPf.il(lJli."*~HVATA 

qulsti• che dovrebbe fare ri
sparmiare un bel po' di quattri
ni pubblici 

•Chi aveva immaginato di 
vedere dei film. dovranno cam
biare programma•. Cornea Ta-

ranto, dove sono in ballo qual
cosa come 200 milioni di euro 
per la costruzione di un ospe
daledegnodiquestonome:•Ec
co perché noi blindiamo quella 
Asl eia facciamo difendere~ 

l PllCIM055I 
V endola e l'assessore Pentas
suglia con i nuovi dg di cinque 
Asl. Compensi tagliati del 
20%: ogni manager guadagne
rà 123m ila 200 euro lordi 

l'assedioaffaristicodaunaban
diera della legalità quale è Ro!r 
si•. Cosi come all'ombra di san 
Nicola la nomination di Monta
naro, ex direuore amministra
tivo del Policlinico, prende for
ma per «costruire un rapporto 
organico tra il consorziale e la 
Asl giacché è inaccettabile che 
vivano e agiscano al di fuori di 
una stringente sinergia». 

V endola conclude con un'av
vertenza, per esorcizzare tutti 
quelli che •danno addosso alla 
politica•: •Selezionare le perso
ne giuste è come giocare alla 
ruota della fortuna». 
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D. CASO l NEL MIRINO LE GARESUUA RACCOLTA DEl RIFIUI1 

E Cantone commissaria 
i primi due appalti alle Coop 

ANnCORRUZIONE 
Raffaele Cantone 
dirige l'autorità che 
verifica il rispetto 
di efficienza e 
trasparenza 
da parte delle 
amministrazioni 
pubbliche 

MAURO FAVALE 
GIOVANNA VITALE 

ROMA. Ne parlano in continuazione, 
per telefono o durante le riuniorù in
tercettate dai carabirùeri del Ros: di
scutono dell'andamento delle gare, 
ma soprattutto delle mazzetta, soldi 
promessi a politici e funzionari pubbli
ci per" oliare'" due appalti, quello per la 
raccolta differenziata del "multimate
riale'" e quello per il trasporto dei rifiu
ti orgarùci. Contratti pesanti, da 13 e 
21 miliorù di euro, affidati dalla murù
cipalizzatacapitolinaAmaal Cns (Con
sorzio nazionale servizi) e alla Coope
rativa Edera, entrambeinrapporti con 
la "29 giugno'" di Salvatore Buzzi, il 
braccio destro di Massimo Carminati. 

Potrebbero essere questi i primi ap
palti a finire commissariati dall' Aute>
rità Anticorruzione. L'orgarùsmo di
retto da Raffaele Cantone, due giorni 
fa, haawiatole procedure regola te dal 
decreto legge 90: l'iter prevede la pos
sibilità per le due aziende di presenta
re, entro 15 giorni, una memoria. Poi 
sarà il prefetto di Roma, Giuseppe Pe
corara, a emettere l'eventuale decreto 
di commissariamento sulla base della 
richiesta di Cantone. Sia la bolognese 
Cns (colosso della cooperazione, asS<>
ciato a Legacoop) sia la romana Edera 
avanzeranno le loro "controdeduzie>
ni'", specificando, la prima, «che non 
sussistono i presupposti per il commis-

sariamento» e, la seconda, «di non far 
parte di una vera o presunta "galassia 
Buzzi'"». 

Intanto, mentre l'inchiesta procede 
e, in Campidoglio, vanno avanti! e ispe
ziorù di prefetto e Anac, ieri il sindaco 
Ignazio Marino ha presentato la sua 
nuova giunta. Un rimpasto di cui si di
scuteva già dall'estate e "partorito'" 20 
giorrù dopo i primi arresti di "mafia ca
pitale'". L'indagine, infatti, tra gli altri 
ha visto coinvolto anche l'assessore al
la Casa, Damele Ozzimo, costretto alle 

Marino presenta i nuovi 
assessori. Al magistrato 
Sa bella la delega su 
Legalità e Trasparenza 

dimissioni. Al suo posto è entrata in 
squadra Francesca Danese che arriva 
dal mondo del volontariato. L'ingresso 
più pesante, però, è quello del magi
strato Alfonso Sabella che ha assunto 
le deleghe alla Legalità e alla Traspa
renza. E non sono mancate le polemi
che per la nomina di Maurizio Pucci, 
giàsuperdirigentecapitolino, che si oc
cuperà di Lavori Pubblici. Cosi parlava 
di lui Buzzi, intercettato: «È un ladro», 
diceva. «Una prova -dice Pucci -che 
non facevo parte di quel sistema». 

Cl RIPROO\JZIONE RISERVATA 


